
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 14 de abril de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Las reformas a los estatutos del PAN, son para adecuarse a los tiempos políticos y contemplan que 
en caso de que haya más candidatos a algún cargo popular, se abriría una encuesta de opinión a la 
sociedad en general, dijo el dirigente estatal del blanquiazul, Edmundo Guajardo Treviño. (EL) 
 
Este fin de semana estuvieron reunidos los panistas del Estado, analizando las reformas a sus 
estatutos partidistas que serán votadas el próximo 26 de abril, en esta asamblea nacional y con la 
participación de los panistas de los diferentes municipios, todos con propuestas, bien organizados 
con un trabajo intenso, que encabezó en Querétaro, Cesar Nava, secretario particular del 
presidente. Otra cosa que se está discutiendo es que se abra la integración del padrón electoral. 
(EL) 
 
Cabeza. El gobierno federal le apostará al diálogo ante la propuesta de reforma energética que 
presentó el Presidente Felipe Calderón, aseguró su Secretario particular, César Nava Vásquez, 
quien destacó que el Presidente ha hecho su parte y esperamos mejor a que el congreso haga su 
parte con responsabilidad. (MR) 
 
Cabeza. La integrante de la comisión para la reforma a los estatutos del PAN, Ana Teresa 
Aranda, presentó la propuesta estatutaria que se discutirá el 26 de abril, ante más de 300 
delegados del PAN en el Estado de Querétaro, a quienes pidió apoyar dichas reformas, con el fin de 
hacer más competitivo a su partido. (MR) 
 
Estuvo en Querétaro César Nava, secretario particular del presidente de la república, Felipe 
Calderón Hinojosa y dijo que van a seguir apostando al diálogo abierto con toda la ciudadanía, a 
efecto de poder lograr los consensos necesarios en torno al tema de la reforma energética. (EL) 
 
Existen  muchos grupos especializados, expertos, universidades y profesionales en el ramo de la 
energía, que tienen mucho que decir, sin embargo tanto diputados como senadores, restringen el 



diálogo y se dedican a hacer acuerdos en lo obscurito, aseguro Guillermo Castellanos Guzmán, 
miembro del grupo “Mexicanos  por la democracia”. (EL) 
 
Se llevó a cabo en el teatro de la república, el foro de participación social juvenil  “Y tú qué” con la 
participación de jóvenes de la Universidad Autónoma de Querétaro, tanto de la facultad de 
derecho, como de la de ciencias políticas y sociales, en donde el invitado principal fue el secretario 
particular del presidente Felipe Calderón Hinojosa, Cesar Nava, quien habló a los jóvenes 
acerca del liderazgo político y su participación. (EL)  
 
Cabeza. Dentro del foro Y tú qué, organizado por estudiantes universitarios, César Nava, 
Secretario particular del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, invitó a los asistentes a participar 
en temas de interés público, liego de afirmar que la actividad política de los jóvenes es 
indispensable para vigilar que los gobiernos sean de servicio y no obedezca a intereses particulares. 
(MR) 
 
La toma del congreso de la unión por parte de militantes del frente amplio progresista, es 
totalmente irresponsable, y no olvidan la derrota electoral, por lo que apuestan a la 
desestabilización, aseguró el diputado federal, Francisco Domínguez Servien. (EL)  
 
El país no puede ni debe detenerse por la toma de tribuna de la cámara de diputados y de 
Senadores, por parte del FAP, dice el legislador federal, Francisco Domínguez Servién, quien 
agregó que para la explotación de yacimientos profundos es necesaria la participación de empresas 
trasnacionales. (MR) 
 
Es lamentable el caos ocurrido en la cámara de diputados, debido a que quienes realizaron la toma 
de tribuna se dejaron llevar por sentimientos partidistas, refiere el vocero de la diócesis de 
Querétaro, Padre José Morales Flores. Consideró necesario que se realice una reforma 
energética. (MR) 
 
Respecto a la reforma energética, el padre José Morales Flores vocero de la diócesis de  
Querétaro, señaló que se deben evitar agitaciones y movimientos populares ya que quienes lo 
realizan son personas que no tienen conocimiento en la materia (energética). (EL) 
 
Lo planteado por la reforma energética tendrá significativos cambios en diversos ámbitos, como 
mayor producción, mayores ingresos propios, tanto para PEMEX como para  los estados y los 
municipios, aseguró el diputado federal, Alejandro Delgado Oscoy, ante representantes de los 
diversos sectores comerciales y empresariales. (EL) 
 
Cabeza. Los Estados son los responsables de definir el uso de sus recursos e incluso en el tema de 
donativos a instituciones religiosas, dijo la subsecretaria de asuntos religiosas de la Secretaria de 
gobernación, Ana Teresa Aranda, quien destacó que en el caso del gobierno federal, hay reglas 
claras que impiden utilizar recursos de donativos a partidos políticos y organizaciones religiosas. 
(MR) 
 
Cabeza. El tribunal de la sala electoral, desechó la apelación que presentara hace unas semanas 
Armando Rivera Castillejos, contra una multa que impuso el  IEQ por más de 409 mp, por los 
espectaculares que colocó la pasada navidad. La sala electoral del tribunal superior de justicia 
señaló, que no hay consistencia jurídica para poder soportar esa apelación y que no es  sujeto de la 
imposición de una sanción. (EL) 
 
La supuesta destitución de la que fue objeto es falsa, pues la figura del secretario técnico suplente 
está presente en el reglamento del consejo político nacional del PRI, por lo tanto todo lo que ha 
firmado tiene validez, dijo Norberto Álvarez, secretario técnico suplente del tricolor. (EL) 



 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que hubo un foro sobre la Evaluación en la UTEQ, en el que 
queda claro que las instituciones de educación media superior trata de sacudirse la modorra. El Dr. 
Díaz Barriga de la UNAM, afirmó que en México tenemos compulsión por la evaluación, pero no 
usamos la información en lo que se debiera y mientras la eficiencia del sistema educativo no 
avanza. Hoy inicia la aplicación de la prueba ENLACE y se espera que  no haya privilegios para 
nadie, ni tramposos cambien los resultados. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se realizó un foro sobre la reforma en energética, con la participación de los diputados federales 
del PAN, ante empresarios de la CANACO. (MR) 
 
Representantes de las diversas ramas industriales y empresariales de Querétaro como son la 
CANACO, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y el Club de Industriales, se 
manifestaron a favor de la reforma energética, señalando que ésta es una inversión y no una 
privatización. (MR) 
 
Se reforzó la seguridad en la aduana interior del Aeropuerto Internacional de Querétaro. El SAT se 
encargará de mejorar las medidas de seguridad, parta evitar que por ahí ingresen narcóticos, 
sustancias tóxicas y contaminantes. (NT) 
 
La recaudación en cuanto a reemplacamiento finalizó el 31 de marzo con un cumplimiento de un 
90%, es decir que se recaudaron 120 mdp, que serán invertidos en obra pública para las 35 
colonias más necesitadas en el Estado, informó el secretario de planeación y finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El país no puede exigir como obligatorio el primer año de educación preescolar si no puede dar las 
condiciones mínimas para impartirla, dijo Eleuterio Zamanillo Noriega, representante de la SEP 
en Querétaro. (EL) 
 
La prueba  ENLACE no es un cuestionario en el que se puedan memorizar las respuestas y quien 
quiera tenerla, la puede bajar de Internet, dice el delegado de la SEP, Eleuterio Zamanillo 
Noriega, quien apuntó que el costo de cada prueba que se aplicará, será de 17 pesos. (MR) 
 
Mil 670 escuelas de educación básica estarán a partir de hoy realizando las pruebas ENLACE y 
durante toda la semana, mientras que en instituciones de educación media superior, se realizarán a 
partir de la siguiente semana, hasta 30 mil pruebas, así lo dio a conocer Eleuterio Zamanillo 
Noriega, representante estatal de la SEP. (EL) 
 
El ICATEQ recibió de Gobierno del Estado, las cartas  compromiso, por su compromiso con la 
calidad. (MR) 
 
Querétaro requiere de la profesionalización de los meseros, dado que la entidad se ha convertido 
un gran atractivo turístico, por lo que se llevará a cabo del 21 de abril al 30 de junio, el curso 
Formación para auxiliar de meseros, con el propósito de mejorar la calidad en el servicio, confirmó 
la directora del Centro de Estudios Científicos, Académicos e Industriales, CECATI 175, Martha 
Elia Segura Herrera. (MR) 
 
La CANIRIAC y el restaurante Nicos, llevarán a cabo el primer curso para meseros denominado 
“Atención y servicio al cliente” el cual tendrá una duración de 10 semanas. (EL) 



 
El perfil psicológico del órgano legislativo tiene que ver con el tipo de cultura y por el tipo de 
educación que se lleva en la sociedad, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. ¿? (EL) 
 

SOCIEDAD 
No hay forma posible de evitar el aumento en el precio del pan, dice la delegada de la Cámara de 
la Industria de la panificación, Concepción Arias de Centeno, quien destacó que a partir de hoy 
lunes, se aplicará un aumento de 25% al producto. (MR) 
 
Sondeo. Ante el aumento de precio en el pan, la ciudadanía expresó su inconformidad, debido a 
que es un producto de la canasta básica. (MR) 
 
Entre junio y agosto se pronostica que habrá un incremento de 50 a 80 centavos en el precio de la 
leche, confirmó el Senador Eduardo Nava Bolaños, quien destacó que la medida se dará como 
consecuencia del desabasto en el insumo (granos básicos). (MR) 
 
Cabeza. Este 19 de abril, el Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín, dará nombramiento a 
Samuel Vega Servín, como nuevo director espiritual diocesano de la Adoración nocturna 
mexicana, quien señaló que se cuenta con la participación de 15 mil integrantes en todo el Estado. 
(MR) 
 
Este domingo celebramos el día del seminario, por lo que los seminaristas se congregaron en  las 
parroquias y comunidades para motivar y preocuparse más por una correcta preparación de los 
mismos, indicó el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza.  El Dinero que se obtiene del narcotráfico, está sucio y no  se purifica con actos piadosos, 
reiteró el vocero de la diócesis de Querétaro, Padre José Morales Flores, quien aseguró que no 
es necesario investigar las limosnas, ya que quien las da es la gente sencilla, además de que en 
cada iglesia y parroquia hay un registro de las donaciones que se registran. (EL) 
 
Cabeza. Es necesario que todos se unan, a fin  de evitar hechos violentos en contra de un sector de 
la población, consideró el Padre José Morales Flores, quien agregó que no les debe ser 
concedido el amparo que pretenden los seis menores de edad sentenciados por agredir a emos. 
(MR) 
 
En relación al concierto que se realizó el fin de semana en una universidad particular, se había 
especulado que habría un nuevo ataque a los emos, pero afortunadamente todo transcurrió sin 
ninguna novedad. El único detalle fue un joven que al parecer quería entrar con un cuchillo que 
llevaba entre sus ropas. (EL) 
 
Cabeza. Habrá Feria FONACOT 2008, del 24 al 29 de abril en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez y contará con la presencia de más de 30 expositores de línea blanca, electrónica y 
muebles, dio a conocer el delegado, José Gerardo Martínez. (MR) 
 
Cabeza. Con la finalidad de seguir otorgando créditos para la vivienda de calidad, el INFONAVIT 
destacó que a través del programa de certificación de asesores de crédito, se pretende evitar que 
se sigan presentando problemas estructurales en las viviendas que se están construyendo. Esto lo 
destacó el delegado, Luis Carlos Córdoba Rubio quien apuntó que 85 constructoras de sumarán 
a este esquema. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Arroyo seco, el Gobernador Francisco Garrido dio inicio al programa 
de impulso tecnológico a la producción de sorgo y maíz en el estado de Querétaro, para lo cual se 



contará con un monto económico de 14 mdp, mientras que en Pinal de amoles puso en marcha el 
campamento eco-turístico de La Gloria, que se encuentra en la comunidad de Río Escanela. (MR) 
 
Cabeza. Al concluir su gira de trabajo por la región serrana, el gobernador Francisco Garrido 
entregó certificados de obra del programa PIASRE en  el municipio de Jalpan de Serra, en el cual se 
invirtieron 4 mdp en beneficio de 494 productores. (MR) 
 
Cabeza.  Este fin de semana, el gobernador Francisco Garrido Patrón entregó obras, 
presupuestos y recursos importantes en la zona serrana de Querétaro. (EL) 
 
Denuncia. En la colonia Las Palmas amanecieron sin agua desde ayer; no les avisaron nada y lo 
peor del caso es que llaman a la CEA y no saben ni por qué es esto. En la colonia Valle Alameda, se 
quejan que llegan camiones y se paran en Pasteur y Monte Albán a limpiar sus unidades y dejan 
todo su cochinero. En la calle Qeícosa de la colonia El Marqués, se quejan de que algunos autos 
toman esta vialidad como pista de carreras, por lo que piden poner unos topes. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
A dos meses de que el Tribunal municipal de responsabilidades administrativas iniciara con el 
funcionamiento de su portal de Internet, ha recibido 60 denuncias en contra de elementos de la 
policía municipal. (MR) 
 
Cabeza. Luego de destacar que el parque Bicentenario será construido por 50 constructores 
queretanos, el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, destacó que la 
inversión total será de  200 mdp. Acompañado de los regidores del ayuntamiento capitalino, hizo 
un recorrido por las obras de este parque y destacó que será en julio cuando se ponga en marcha y 
se espera que cada año, más de 800 mil personas visiten esta zona recreativa. (MR) 
 
Los centros comerciales no aceptaron formar parte del programa de respeto a los espacios 
reservados de estacionamiento para personas discapacitadas, para que pudieran multar a quien los 
utiliza y no los necesita, así lo informó Germán de la Torre, coordinador de la unidad de 
accesibilidad del municipio. (EL) 
 
Cabeza. Hoy lunes, autoridades del ayuntamiento capitalino, realizarán la entrega de becas dentro 
del programa Bécalos a todos, con el que más de 2 mil estudiantes se verán beneficiados. El 
Secretario de desarrollo social, Carlos Treviño Núñez, destacó que se invirtieron 4.2 mdp. (MR) 
 
El presidente de la comisión  de transparencia del municipio de Querétaro, Gabriel Anaya, dio a 
conocer la convocatoria para sustituir a los actuales miembros ciudadanos de dicho organismo, 
invitando a los interesados a inscribirse del 14 de abril al 14 de mayo. (EL) 
 
No será sancionada la funcionaria que utilizó un vehículo propiedad del municipio de Querétaro,  
para asistir a la reunión de amigos de la secretaria de educación del Estado Guadalupe Murguía, 
por tener un permiso total de uso, así lo dio a conocer Marcos Aguilar, presidente del tribunal 
municipal de responsabilidades administrativas. (EL) 
 
El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, hizo entrega de obras del PAC en 
la comunidad de El Bravo, con una inversión de 1.3 mdp en beneficio de mil 390 familias. (MR) 
 
Cabeza. Las dependencias estatales no dan cifras reales del desempleo en el Estado, porque 
minimizan la problemática, dice el Presidente municipal de Cadereyta, Abelardo Ledesma, quien 
agregó que para combatir este problema de desempleo y atraer capital, se creó una oficina de 
atracción de inversiones. (MR) 
 



El Alcalde de Jalpan, Guillermo Rocha señaló que en las 15 comunidades que no cuentan con red 
de agua potable, se invertirán 10 mdp para introducir la red. Por lo pronto se surte agua con pipas. 
(MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La directora de la reserva de la biosfera de la sierra gorda, Patricia Ruiz Corso, afirma que el 
15% de esta reserva está afectada por diversas plagas y denunció que muchos pobladores no las 
combaten, buscando aprovechar la madera. (MR) 
 
Hasta el momento van 435 solicitudes para apoyar el programa “Pro árbol”, indicó Leonel Morales 
Hernández, sub gerente regional de la comisión nacional forestal, quien aseguró que casi le dobla 
en comparación con el año pasado. (EL) 
 
No se esperan sequias en esta temporada de calor en el municipio de Querétaro, ya que los bordos 
cuentan con un 65% de reserva, así lo aseguro Jorge Lomelí Noriega, director de estudios y 
proyectos. (EL) 
 

AGRICULTURA 
El delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés, señala que las más de 100 mil cabezas de ganado 
que hay en la sierra gorda están en riesgo debido a las altas temperaturas, por lo que se dotará de 
más agua a los productores. (MR) 
 

LABORAL 
El 1° de mayo, aunque no haya desfile, los trabajadores que están en paro de Lanas Merino, se 
manifestarán pues desde el 2007 que inició la huelga las autoridades han sido lentas para llegar a 
una solución, entre los trabajadores y la empresa, dijo José Luís Rojas Hernández, secretario 
general del sindicato de obreros y obreras del ramo textil “paz y trabajo”. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La agencia 4 del ministerio público que se inaugura este mes, trabajará con un nuevo esquema de 
conciliación, con el fin de dañar menos a los menores, confirmó el Procurador Juan Martín 
Granados Torres. (MR) 
 
Dos jóvenes fueron detenidos en el centro de San Juan del Río y se les encintró joyería de plata, 
que reconocieron haber sustraído de un comercio. El valor de lo robado es de 2 mil 400 pesos. 
(MR) 
 
Los robos a casa habitación aumentaron en febrero un 50%, señaló el Secretario de seguridad 
pública, Sergio Amaya, quien agregó que se redoblará la vigilancia en los lugares de más 
incidencia. (MR) 
 
Se realizó la reunión de secretarios de seguridad publica de la zona occidente, donde el 
subsecretario de inteligencia policial de la Secretaría de Seguridad Pública federal, Facundo Rosas 
Rosas, quien explicó que el objetivo es compartir experiencias entre las corporaciones. (MR) 
 
El Secretario de seguridad ciudadana, José Manuel Ogando estimó que se prevé terminar la 
recolección de armas con un número de 580. Apuntó que incluso se entregó una granada. (MR) 
 
Cabeza. Ayer en la tarde-noche se dio a conocer que a  Faustino Hernández Meza se le dio auto 
de formal prisión por los delitos de posesión de cartuchos de uso exclusivo del ejecito y las fuerzas 



armadas y quien fue detenido el pasado 10 de julio de 2007 en esta ciudad, luego de las 
explosiones de los ductos de PEMEX en Charco Blanco en el municipio de Corregidora. (EL) 
 
Alfredo Botello confirmó el traslado de un o de los hermanos Valenzuela (relacionado con el 
cártel de Colima), del CERESO al Hospital general para una revisión médica. Dijo que incluso está 
en riesgo de que le sean amputadas ambas piernas. (MR) 
 
 


